

## ABSTRAK

Sabetina Haq, NIM. 12102173050. “Perkawinan Penghayat *Sapta Dharma* Persepsi Ulama NU Kabupaten Kediri (Studi Kasus di Kecamatan Pare Kabupaten Kediri)”. Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum UIN SATU Tulungagung. Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata kunci: *Perkawinan, Sapta Dharma, Persepsi Ulama NU.*

Penelitian ini dilatarbelakangi bahwa penghayat kepercayaan *Sapta Dharma* menyelenggarakan perkawinan bagi anggotanya dengan caranya sendiri. *Sapta Dharma* tidak memihak kepada praktik sakral perkawinan agama apapun, melainkan berpegang teguh pada ajaran leluhur yang menempatkan diri pada kebijakan secara substansial. Lebih dari itu, *Sapta Dharma* tidak memandang latar belakang status agama dari anggotanya. Sehingga, mereka bersedia juga untuk menikahkan para anggotanya meski dari latar belakang agama yang berbeda.

Fokus Penelitian ini adalah 1) Bagaimana praktik perkawinan penghayat *Sapta Dharma* di Kecamatan Pare Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana perspektif ulama NU Kabupaten Kediri terkait perkawinan penghayat di Kecamatan Pare Kabupaten Kediri. Tujuan penelitian ini 1) Untuk mendeskripsikan praktik perkawinan penghayat *Sapta Dharma* di Kecamatan Pare Kabupaten Kediri, 2) Untuk menganalisis perspektif ulama NU Kecamatan Pare Kabupaten Kediri terkait perkawinan penghayat ini.

Penelitian menggunakan model penelitian kualitatif dengan jenis deskriptif. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara mendalam (*Indept Interview*), dan dokumentasi, sedangkan analisis data melalui tahap kondensasi data, tahap penyajian data, dan verifikasi data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Praktik perkawinan *Sapta Dharma* dimulai dari pra pernikahan berupa melamar dan perkenalan keluarga, pelaksanaan pernikahan yaitu pengantin harus duduk diatas kain putih pada saat upacara perkawinan berlangsung, Prosesi upacara perkawinan pertama yaitu hening pembuka, serah kedua mempelai, perlengkapan adminitrasi dan pernyataan tuntunan, prosesi sujud Bersama, di lanjut dengan proses pembacaan janji prasetya oleh kedua mempelai, pengukuhan sahya perkawinan dan terakhir wejangan pemuka dan hening penutup dengan melakukan sujud terlebih dahulu, pembacaan doa pengukuhan. kemudian pasca pernikahan yaitu temu manten dan sungkeman. Tujuan dan fungsi dalam pernikahan *Sapta Dharma* yaitu: *Pertama*, untuk membentuk keluarga yang bahagia dan di berikan keturunan yang bisa menjadi satria-satria utama dan wanita-wanita utama. *Kedua*, pernikahan *Sapta Dharma* mengharapkan kebermanfaatn keturunan bagi kehidupan diri sendiri, masyarakat sekitar, bangsa dan negara. Adapun perbedaan dalam dalam perkawinan *Sapta Dharma* dengan pernikahan konvensional lainnya yaitu dalam perkawinan *Sapta Dharma* terdapat kain putih, adanya sujud, dan perjanjian sumpah prasetyo. 2) Pernikahan Penghayat *Sapta Dharma* dalam pandangan ulama' NU adalah pernikahan yang tidak sesuai hukum syari'ah karena langkah dan tahapannya tidak sesuai dengan Islam, karena dalam Islam tidak duduk di atas kain putih dan tidak ada sujudnya. Pernikahan Penghayat *Sapta Dharma* adalah sah hanya menurut

hukum negara. Dalam pandangan syari'ah Islam, pernikahan Penghayat *Sapta Dharma* adalah tidak sah karena tahapan, langkah, syarat, dan rukunnya tidak sesuai dengan syari'at yang dianut oleh agama Islam.

## الملخص

سبتينا حق، رقم القيد: 12102173050. زواج أتباع سابتا دارما تصورات نخصة علماء كيديري (دراسة حالة في مقاطعة باري، كيديري ريغيسي)، كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج 2022. المشرف: دكتور قطب الدين ايباك الماجستير. الكلمة الرئيسية: زواج أتباع سابتا دارما، نخصة علماء.

خلفية هذا البحث هي أن أتباع معتقد سابتا دارما ينظمون الزيجات لأعضائهم بطريقتهم الخاصة. لا يجذب سابتا دارما الممارسة المقدسة لأي زواج ديني، لكنه يلتزم بتعاليم الأجداد الذين يضعون أنفسهم في حكمة كبيرة. أكثر من ذلك، لا تنظر سابتا دارما إلى خلفية الوضع الديني لأعضائها. وبالتالي، فهم أيضاً على استعداد لتزويج أعضائهم على الرغم من أنهم ينتمون إلى خلفيات دينية مختلفة.

يركز هذا البحث على (1) كيف تتم ممارسة الزواج لأتباع سابتا دارما في منطقة باري، كيديري ريغيسي؟ (2) ما هو منظور نخصة علماء كيديري فيما يتعلق بزواج التابعين في منطقة كيديري. الغرض من هذه الدراسة (1) لوصف ممارسة زواج أتباع سابتا دارما في منطقة منطقة كيديري، (2) لتحليل منظور علماء نخصة علماء كيديري فيما يتعلق بزواج هؤلاء الأتباع.

يستخدم البحث نموذج بحث نوعي من النوع الوصفي. استخدمت تقنيات جمع البيانات مراقبة المشاركين والمقابلات المتعمقة (المقابلة غير الفعالة) والتوثيق، بينما مر تحليل البيانات بمراحل تكثيف البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق من البيانات.

أظهرت النتائج أن (1) الأهداف والوظائف في زواج سابتا دارما كانت: أولاً، تكوين أسرة سعيدة وإنجاب ذرية يمكن أن تصبح المحارب الرئيسي والنساء الرئيسيات. ثانياً، يتوقع زواج سابتا دارما منفعة الأبناء على حياة الفرد والمجتمع المحيط والأمة والدولة. ممارسة الزواج في سابتا دارما من ما قبل الزفاف في شكل اقتراح وتقديم الأسرة، وتنفيذ الزواج، أي موكب الزفاف، يجب على العروس والعريس أولاً الركوع، وقراءة صلاة التنصيب، ثم يمكن المتابعة مع الزواج التقليدي وشهده التسجيل المدني، وما بعد الزواج، أي لقاء مانتين وسونغكمان. الفرق في زواج سابتا دارما مع الزيجات التقليدية الأخرى هو أنه في زواج سابتا دارما هناك قطعة قماش بيضاء، وهناك سجود، واتفافية قسم. (2) زواج أتباع سابتا دارما في نظر علماء جامعة النيل هو زواج لا يتفق مع الشريعة لأن الخطوات والمراحل لا تتفق مع الإسلام، لأنه في الإسلام لا يوجد جلوس على قطعة قماش بيضاء وهناك لا سجود. زواج أتباع سابتا دارما صالحة فقط وفقاً لقانون الولاية. من وجهة نظر الشريعة الإسلامية، فإن زواج أتباع سابتا دارما باطل لأن المراحل والخطوات والشروط والأركان لا تتفق مع الشريعة الإسلامية.

## ABSTRACT

Sabetina Haq, NIM. 12102173050. "Marriage of *Sapta Dharma* adherents in the perception of NU Ulama Kediri Regency (Case Study in Pare District, Kediri Regency)". Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, UIN ONE Tulungagung. Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords: Marriage, *Sapta Dharma*, Perceptions of NU Ulama.

The background of this research is that adherents of the *Sapta Dharma* belief organize marriages for their members in their own way. *Sapta Dharma* does not favor the sacred practice of any religious marriage, but adheres to the teachings of the ancestors who place themselves in substantial wisdom. More than that, *Sapta Dharma* does not look at the background of the religious status of its members. Thus, they are also willing to marry off their members even though they come from different religious backgrounds.

The focus of this research is 1) How is the marriage practice of *Sapta Dharma* adherents in Pare District, Kediri Regency? 2) What is the perspective of the NU clerics of Kediri City regarding the marriage of followers in Pare District, Kediri Regency. The purpose of this study 1) To describe the practice of marriage of *Sapta Dharma* adherents in Pare District, Kediri Regency, 2) To analyze the perspective of NU scholars, Pare District, Kediri Regency regarding the marriage of these adherents.

The research uses a qualitative research model with a descriptive type. Data collection techniques used observation, in-depth interviews (Indept Interview), and documentation, while data analysis went through the stages of data condensation, data presentation, and data verification.

The results showed that 1) *Sapta Dharma* marriage practice starts from pre-marriage in the form of marriage in the form of marriage and family introductions, the implementation of marriage, namely the bride and groom must sit on a white cloth during the marriage ceremony, the first marriage ceremony procession, namely opening silence, the handover of the bride and groom, administrative equipment and guidance statements, the procession of prostration together, followed by the process of reading the precessant promise by the bride and groom, administrative equipment and guidance statements, the procession of prostration together, followed by the process of reading the precessant promise by the bride and groom, the confirmation of the marriage validity and finally the blessings of the leader and silence the closing performs prostration first, the recitation of the confirmation prayer. then post-marriage, namely the meeting of manten and sungkeman. The difference in the marriage of *Sapta Dharma* with other conventional marriages is that in the marriage of *Sapta Dharma* there is a white cloth, there is prostration, and a prasetyo oath agreement. 2) Marriage of *Sapta Dharma* adherents in the view of NU scholars is a marriage that is not in accordance with sharia law because the steps and stages are not in accordance with Islam, because in Islam there is no sitting on a white cloth and there is no prostration. *Sapta Dharma* adherents' marriages are valid only according to state law. In the view of Islamic shari'ah, the marriage of *Sapta Dharma* adherents is invalid

because the stages, steps, conditions, and pillars are not in accordance with the shari'ah adopted by Islam.